



# Fraktion der BVBB-Wählergruppe Mitglieder & Sympathisanten

Matthias Stefke, Platanenweg 24 b, 15827 Blankenfelde, Tel./Fax 03379 / 200 172, Mobil: 0172/820 91 43, e-mail: M.Stefke@arcor.de

Blankenfelde-Mahlow, 10. Mai 2010

## Antrag

**Betr.: Feuerwehrlübungen an den besonderen Gefahrenschwerpunkten  
in der Gemeinde Blankenfelde-Mahlow**

Die Gemeindevertretung möge beschließen:

Die Verwaltung/der Bürgermeister wird beauftragt, durch die sechs freiwilligen Feuerwehren in der Gemeinde, in regelmäßigen Abständen simulierte Brandfallübungen, insbesondere in sog. „Schwerpunktobjekten mit besonders hohen Menschenansammlungen“ (Schulen, Kita's, Wohn- und Pflegeheimen, Einkaufszentren etc.) durchführen zu lassen.

**Begründung:**

In der Januar-Sitzung der Gemeindevertretung wurde mit der BSV 3/2010 die Brandschutzkonzeption der Gemeinde Blankenfelde-Mahlow beschlossen.

Hierin wurden zahlreiche besondere Gefahrenschwerpunkte benannt, darunter u.a. die Bahnhöfe, Tankstellen, Großunternehmen in Gewerbegebieten, Einrichtungen und Leitungen die der Energieversorgung mit Strom und Gas dienen und eben auch die o.g. Einrichtungen mit besonders hohen Menschenansammlungen wie Schulen, Kita's, Wohn- und Pflegeheimen, Einkaufszentren etc.

Hinsichtlich der personellen und sächlichen Ausstattung unserer Wehren wurden Defizite aufgezeigt, die in den nächsten Jahren durch Investitionen beseitigt werden sollen.

Mit Hinweis auf den Ausbau des Flughafen Schönefeld wird eingeräumt, dass sie einem sog. Großschadenereigniss (Flugzeugabsturz) „in keinsten Weise gewachsen“ wären.

Zur Überprüfung der Einsatzfähigkeit unserer Feuerwehren, gerade in den o.g. besonderen Gefahrenschwerpunkten halten wir nicht nur theoretische Schulungen sondern insbesondere regelmäßige simulierte praktische Brandfallübungen für geboten.

Diese sollen den Kameradinnen und Kameraden ein Gefühl für den Ernstfall derartiger Großeinsätze vermitteln und Arbeitsabläufe, gerade auch im Zusammenspiel mehrerer Wehren, trainieren.

Im Dezember vergangenen Jahres hatte es auf Initiative der WOBAB eine ähnliche Großübung in einem Wohnblock im Max-Liebermann-Ring gegeben. Hierbei wurden Schwachstellen beim Einsatz der Kameraden und der Koordinierung festgestellt.

Hieraus kann der Schluss gezogen werden, dass weitere Großübungen dieser Art zur stetigen Optimierung derartiger Einsätze dienlich sind.

Für die Fraktion der  
BVBB-Wählergruppe Mitglieder & Sympathisanten (BVBB-WG)

**gez.**  
**Matthias Stefke**  
**Fraktionsvorsitzender**

**gez.**  
**Carola Evans**  
**stellv. Fraktionsvorsitzende**